

*Escalinatas: Las escaleras cumplen un rol importante, pues ofrecen relieve al jardín.*

**Elementos comunes y sofisticados: depende del estilo de jardín que se quiera hacer.**

En cuanto a los elementos usados en Paisajismo, ello únicamente variará de acuerdo a lo que aspiremos lograr, por ejemplo en jardines de estilo mediterráneo, los elementos naturales son los más usados, rocallas, fuentes de agua, ladrillos y piedra, macetas y jarrones, pérgolas, piso de ladrillo, asientos, y caminos sinuosos. En los jardines formales son usados los estanques artificiales, caídas de agua elaboradas, esculturas, y los parterres. Para los jardines orientales: puentes, fuentes de agua, piedra arena o grava como elemento esencial del diseño, arena para hacer dibujos, piedra grava son para contemplar, estatuas, y piedras volcánicas.

**Las plantas ornamentales destacadas en los jardines**

Existe un sinnúmero de plantas ornamentales, las cuales se usan de acuerdo a determinados factores tales como: el estilo del jardín a diseñar, el clima y el tipo de suelo.

En Lima, se encuentran principalmente, plantas ornamentales las cuales se pueden usar de acuerdo al estilo de jardín, y son las siguientes de acuerdo a cada tipo de jardín: Para jardines tropicales, es recurrente encontrar; palmeras de todas las especies, arbustos (crotos, acalypha, aralia, bambús calliandra, callistemo, cordelyne, strelitzia, yucas, cycas), herbáceas (orquídeas, enredaderas, costilla de Adán, heliconias, helechos, bromelia, culantrillo, philodendros, oreja de elefante, anturios, dracenas, acanthus, begonias, ligularia, tradescantia, agapanthus, clivia, plantas acuáticas, alocacia, árboles muy grandes (como caucho, plátano, schifleras, cacao, café, entre otras.



*La amplitud del espacio, en el cual construyamos nuestro jardín puede variar sin afectar la decoración del mismo.*

Por otro lado los jardines mediterráneos lucen: plumbago, salvia leucanta o morada, penisetum, margaritas, gazanias, lantanas, papiros, lagrima de la virgen, hiedras, statices, carrizos, bambú, caña brava, ichu, sakura, festuca y árboles como sauce llorón, molle y mimosas.

En los jardines minimalistas el uso de plantas se reduce a lo esencial como; bambú, adelfas, árbol de Júpiter, ciruelo, ficus benjamín, laurel, naranjo, palmera china, por mencionar algunas.

Por su parte en los jardines xerófilos priman los cactus, pony tail, cyca, asiento de suegra, cactus candelabro, roheo, clavel chino, espadas, príncipe verde, dama

de la noche, galán de noche, rosa china y bouganvilia. Debe destacarse que no se emplea arboles, con excepción del huarango, algarrobo y palo verde.

**La iluminación adecuada**

La mejor iluminación es la que tiene menos deslumbramiento. La idea no es solo tener una mejor visibilidad en la noche, sino que complemente la decoración. La iluminación de jardín debe ser sutil y de esta manera que se acentúen ciertos sectores, como son algunas plantas, árboles, fuentes, esculturas y piedras. Existen muchas técnicas para la iluminación decorativa de un jardín por ejemplo si se quiere destacar alguna planta, arbusto u elemento ornamental, la iluminación debe ser ascendente, colocando la luminaria embutida en el piso.